

Guía para estudiar fuera y becado

Instituciones públicas y privadas asumen los gastos de matrícula y viaje, además de una asignación mensual o anual a disposición de los alumnos

SARA PÉREZ

REDACCIÓN / LA VOZ

El sueño de muchos estudiantes de pasar un año escolar en el extranjero es cada vez más fácil de hacer realidad con la gran variedad de becas que se convocan cada curso. Alumnos de bachillerato, universitarios o doctorandos pueden aprovechar una oportunidad que va más allá de lo puramente académico, y que permite, sobre todo, mejorar el nivel del idioma del país de destino y las habilidades personales. Si bien es cierto que la mayoría de las convocatorias para el curso 2023-2024 ya están cerradas —sirven para comenzar a planificar y preparar el curso de dentro de dos años, y es que la mayoría son exigentes con la nota media—, todavía hay algunas opciones a las que se llega a tiempo.

ESTUDIOS DE BACHILLERATO

Becas iEduex. Destinadas a alumnos de secundaria que quieren estudiar un año académico en EE.UU., de entre 15 y 18 años y con una nota superior a 7 en el curso anterior, se convocan 150 becas de hasta 2.000 euros. Con esta ayuda se reducen los gastos de visado, matriculación en la universidad y alojamiento. La inscripción para el curso 2023-2024 está abierta en su página web hasta el 15 de abril o hasta que se terminen las plazas.

Fundación Amancio Ortega. La convocatoria para cursar 1.º de bachillerato en EE.UU. o Canadá el año 2023-2024 ya está cerrada. Como información para el próximo curso, es en el mes de septiembre cuando se abre el plazo de inscripción. Son un total de 400 becas (200 para cada país y 70 se reservan para gallegos) y los únicos requisitos para ser uno de los seleccionados son tener una nota de 7 en el último curso, de 7 en la asignatura de inglés y no haber disfrutado de una experiencia académica similar. Son diez meses fuera, en los que los alumnos no podrán volver a España ni tampoco recibir visitas de sus familiares, salvo causas justificadas. Avisan en su web de que próximamente se publicará más información para la convocatoria 2024-2025.

Colegios del Mundo Unido (UWC). Son diez plazas con beca y otras de pago aún por determinar para cursar dos años de bachillerato internacional en un colegio de la organización. La beca está valorada en 55.000 euros y cubre los gastos de escolaridad, alojamiento y manutención; no se incluyen los costes del viaje y el dinero de bolsillo, que tendrán que asumir los tutores del alumno. La convocato-



Dos estudiantes, en una imagen de archivo. PACO RODRÍGUEZ

ria para estudiar este año en alguno de los 18 colegios que tiene el centro en todo el mundo ya no está abierta.

Becas Ayuntamiento de A Coruña. El plazo para cursar en Canadá el año 2023-2024 ya se ha cerrado. Se trata de 35 plazas, con una cuantía para todas ellas de 650.000 euros, y en que el Ayuntamiento asume el coste total de la beca para los hogares que no superen los 9.000 euros de renta per cápita, y parcial entre un máximo del 95 % del coste y un mínimo de 5 %. Además, cada mes se les hace entrega a los alumnos de 50 euros. Los requisitos: cursar 4.º de ESO en un centro de A Coruña, una nota media de 6,5 en el curso anterior, de 7 en inglés y no tener ninguna asignatura suspendida en el curso 2021-2022.

Becas Ayuntamiento de Vigo. Con el programa Vigo en Inglés, más de 750 alumnos de 4.º de ESO tuvieron en este curso la oportunidad de estudiar durante tres semanas en un instituto del Reino Unido o Irlanda, con el 100 % de los gastos cubiertos. Ahora el Ayuntamiento se plantea un programa para estudiar francés y alemán.

ESTUDIOS UNIVERSITARIOS Y DE POSGRADO

Erasmus+. Son las becas más conocidas, las que más opciones proponen a los estudiantes y también las más atractivas para ellos. La inscripción se realiza directamente desde la universidad y la cuantía de la beca depende del coste de vida del país de origen y del de destino, pero habitualmente se mueve entre los 300 y 400 euros mensuales. Permite también la movilidad a países de todo el mundo.

Fundación Barrié. De las más prestigiosas y de excelencia. Solo diez plazas para realizar estudios de máster en el extranjero, con una dotación máxima de

50.000 euros al año. Uno de los requisitos es que los candidatos estén vinculados de alguna manera a Galicia. La convocatoria para este curso, ya cerrada, abrió en el mes de diciembre. También tienen otra línea de becas para universitarios.

Becas Iberdrola. Dirigido a estudiantes de último año de carrera o recién graduados, el programa da la posibilidad a 23 candidatas de continuar ampliando sus conocimientos, en este caso, de posgrado, en universidades españolas, británicas y de EE.UU. La beca cubre los gastos de matrícula, al completo, y del seguro de accidentes, y luego dependiendo del país destina una cantidad para alojamiento y manutención: 10.800 en España, 18.960 en el Reino Unido y 24.000 en EE.UU. También una bolsa de 1.500 euros para pagar el vuelo, de ida y de vuelta. Los requisitos: estar en posesión del título universitario, conocimiento de idiomas y no percibir remuneración económica o salarial. El plazo de inscripción en este caso cerró el 31 de marzo.

Becas DAAD. El Servicio Alemán de Intercambio Académico tiene 200 programas de becas para estudiar e investigar en Alemania, desde máster, doctorado y posdoctorado. Hay opciones para distintas áreas de conocimiento y la cuantía es de 934 euros al mes. El plazo de inscripción para el 2023-2024 cerró en febrero.

Becas Endeavour. Dan la oportunidad de estudiar o investigar en Australia, con cuatro programas: para FP, máster o doctorado, investigación, y estancias de empresas. La ayuda económica se basa en un seguro de viaje y salariedad; desde 1.200 a 2.500 euros para alojamiento; 1.800 para el viaje; 1.800 más mensuales y la matrícula en la universidad.

Beca Ramón Areces. La convocatoria para estudios de posgrado

para el próximo curso 2023-2024 está cerrada desde el mes de febrero. La dotación económica es de 1.800 euros al mes, además de cubrir los gastos de matrícula, un viaje anual de ida y vuelta y un seguro.

Becas Eiffel. Para alumnos de máster y posgrado. La fecha máxima para entregar las candidaturas para este próximo curso era el 10 de enero. La beca es de 1.181 euros al mes para los programas de máster y de 1.700 para los doctorados, además del pago de matrícula, un vuelo de ida y vuelta y un seguro médico.

Becas Fulbright. La convocatoria para este curso 2023-2024 ya está cerrada, pero para el próximo 2024-2025 la inscripción puede hacerse hasta el próximo 11 de abril. Se trata de hasta 15 becas para ampliar estudios de posgrado en universidades de EE.UU. en todas las áreas de conocimiento. La beca cubre los gastos del viaje, incluye una asignación mensual de entre 1.300 y 2.600 euros, coste de la matrícula hasta 32.000 euros y seguro médico y de accidentes.

Becas Vulcanus. En este caso se trata de un programa para estudiantes europeos de ingeniería o ciencias que quieran realizar prácticas en empresas de Japón. Estos reciben un total de 1.900.000 yenes (13.000 euros) para cubrir gastos de viaje y de manutención; el alojamiento es gratuito. La fecha límite para inscribirse fue en enero del 2023.

Fundación "la Caixa". Son 100 becas para estudios de posgrado durante un máximo 24 meses en Europa, América del Norte y la región Asia-Pacífico, que para el curso 2023-2024 ya no están disponibles. La ayuda incluye los gastos de matrícula en la universidad, una cantidad mensual que se basa en los 1.400 euros, el coste del viaje de entre 500 y 1.500 euros, dependiendo del país, el coste de la visa, si fuese necesaria, y seguros médicos.

Fundación Rafael del Pino. Estudios de máster, doctorado y MBA, con una dotación económica anual de la beca desde los 21.000 a los 50.000 euros. Tan solo diez plazas para estudiar en universidades y centros de investigación de todo el mundo.

Becas Chevening. Se han pensado para realizar estudios de posgrado o cursos universitarios en el Reino Unido. Las becas incluyen el coste de la matrícula hasta 15.000 euros, una asignación a la llegada y una mensual de 1.480 euros y los costes de visado. El plazo de inscripción para este curso 2023-2024 se abrió en agosto del año pasado, para tener en cuenta para la próxima convocatoria.